Chronique religieuse : 9 au 15 février 2022

« Seul, je ne suis jamais seul »

Par Brian Watson-Colter, prêtre ermite

Brian Watson-Colter habite à Clearwater, où il se livre à une vie de prière et de méditation, en suivant les traces d'Antoine l'Ermite, des ermites chartreux ou encore d'un jeune François d'Assise. Portrait d'un mode de vie spirituel ancien, mais rare au 21^e siècle.

Propos recueillis par Daniel Bahuaud, coordonnateur des communications à l'Archidiocèse de Saint-Boniface

Vous vouliez vivre près de votre mère souffrante de démence, qui habitait une maison de soins à Pilot Mound...

Brian Watson-Colter: Pour la visiter souvent. J'ai loué une maison là-bas, mais avant, j'ai vécu au monastère trappiste de Notre-Dame-des-Prairies, à Holland. J'ai participé à des retraites, et c'est là que j'ai rencontré Mgr Noël Delaquis, mon guide et accompagnateur spirituel. Cet homme sage m'a aidé à m'interroger pleinement pour ensuite répondre pleinement à l'appel du divin. Entre-temps, Mgr LeGatt visitait les moins assez fréquemment. Je lui ai communiqué mon désir de devenir ermite. Mgr LeGatt était convaincu que ma vocation était authentique. Il m'a consacré ermite en 2013 et m'a ordonné prêtre le 23 octobre 2021.

Et maintenant, que faites-vous, au juste?

B. W-C: Je célèbre la messe et je prie la Liturgie des Heures, qui est une série de prières récitées à différents moments de la journée. Ce sont des Psaumes, des cantiques, des extraits de l'Évangile, des prières pour le monde et toute l'Église. Tout prêtre s'engage à prier la Liturgie des Heures. Pour moi, ces prières sont comme me promener dans le jardin d'Éden. Je me donne complètement à la prière, en me

vidant de mes propres préoccupations ou distractions, pour écouter Dieu. Plus je m'y mets, plus je découvre un trésor intérieur.

C'est une expérience solitaire?

B. W-C.: Pas du tout. Jésus a exhorté tous les chrétiens à « prier sans cesse ». Les diacres prient deux des prières de la Liturgie. Un bon nombre de religieux et de laïques aussi. Et puis il y a bien d'autres prières, récitées par des millions de personnes partout dans le monde. Nous sommes tous liés, dans une élévation commune. La prière d'un ermite n'est pas seulement une action verticale, mais horizontale. Je me vide autant que je le peux, en priant pour le monde. Seul, je ne suis jamais seul. C'est par ailleurs ce que je fais quand je célèbre la messe. Je ressens une présence et une amitié qui jaillit en moi et qui déborde sur ma journée. Je n'avais pas cette expérience avant mon ordination. Ma prêtrise et ma vie d'ermite sont de vrais cadeaux.

Vous ne manquez donc de rien...

Je suis privilégié de vivre cette vie.

B. W-C: Pas vraiment. Sauf parfois le plaisir d'une bonne jasette avec quelqu'un!